
Чтобы не заразиться 
и не заразить

В России 
продолжается борьба 
с коронавирусом. 
Несмотря на то, что 
ежедневная статистика 
вновь заболевших 
SARS-CoV-2 стабильно 
снижается, общее 
число выявленных 
по России остается 
высоким (на начало 
апреля – 4,5 млн. 
случаев). Поэтому 
расслабляться ни в 
коем случае нельзя.

В том, что единственный выход из сложившейся ситуации 
– вакцинация от COVID-19, уверен и председатель Комитета 
по национальной политике и делам молодежи Парламента Ре-
спублики Северная Осетия – Алания Александр ТАВИТОВ:  

– Для себя я принял однозначное решение пройти вакци-
нацию при первой же возможности после анонсирования 
новости о том, что разработана отечественная вакцина против 
COVID-19. 

Считаю, что именно вакцинация – единственный и самый 
эффективный способ выработать коллективный иммунитет к 
этой опасной инфекции. Привился вместе с коллегами в на-
чале масштабной вакцинации в республике. Могу еще раз 
подтвердить, что процедура, которая проходила в два этапа, 
абсолютно безболезненная, температуры и какого-либо недо-
могания я не ощущал.

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, ШКОЛА!
Вчера Владикавказ 

стал богаче еще на одну 
прекрасную школу! На 
ее открытие собрались 
не только будущие 
ученики и учителя, но 
и глава республики 
Вячеслав БИТАРОВ, 
члены правительства и 
руководство города.

Погода для торжества была, как гово-
рится, на заказ – тепло и солнечно, поэто-
му сотни ребят в школьной форме, белых 
рубашках и фартуках, в национальной 
одежде с нетерпением ждали почетных 
гостей на широкой площади перед своей 
новой школой. Символично, что и улица 
С. Козонова, где теперь стоит прекрас-
ное здание филиала школы № 44, тоже 
совершенно новая, ее нет пока даже в 
справочнике городских улиц. Вот так – с 
чистого листа и начинается биография 
еще одной школы и ее воспитанников.

Впрочем, новая школа уже получила 
в свой багаж многолетнюю солидную 
репутацию 44-й школы под руководством 
Татьяны Цуциевой, а ее ученики – это не 
несмышленыши-первоклашки, а полтыся-
чи учеников старших классов, впитавших 
глубокие традиции своей Альма-матер. 
Именно это и отметил в своем привет-
ственном слове к учителям и ученикам 
глава республики Вячеслав Битаров. Он 
также пожелал коллективу и дальше 
оставаться примером для остальных 
школ и полностью использовать в целях 
образования и духовного развития все 
возможности нового прекрасного здания.

– Будущее страны закладывается в 
школе, где дети получают воспитание 
и новые знания, учатся быть самостоя-
тельными и ответственными, честными 
и трудолюбивыми. Желаю, чтобы из этих 
стен выходили грамотные, порядочные 
люди, чтобы выпускники данной школы 
в будущем прославляли не только респу-
блику, но и всю страну! Успехов и про-
цветания! – с такими словами обратился 
к участникам мероприятия руководитель 
республики.

В свою очередь учителя и ученики 
приготовили почетным гостям свой по-
дарок – стихи и концертные номера в 
современном и национальном стилях. К 
ним на торжество приехали сразу два 
вице-премьера – Ирина Азимова и Игорь 
Касабиев, министры образования и нау-
ки Людмила Башарина и строительства 
и архитектуры Константин Моргоев, а 
также глава АМС г. Владикавказа Тамер-
лан Фарниев.

И вот наступает самый ответственный 
и торжественный момент. Под аплодис-

менты и восторженные возгласы ребят 
глава республики вручает директору 
символический ключ от школы, а уче-
ники приглашают Вячеслава Битарова, 
Татьяну Цуциеву и Тамерлана Фарниева 
разрезать символическую красную ленту 
на входе в здание. Путь внутрь открыт 
гостям, и директор ненадолго становится 
гидом высокой экскурсии…

С восторгом и гордостью она проводит 
гостей через огромный вестибюль с таким 
же телеэкраном – на нем будет электрон-
ное расписание – в кабинет математики. 
Он оборудован ноутбуками, проектором 
и прекрасной мебелью.

Дальше по коридору – огромная шах-
матная доска – прямо на полу – с фигу-
рами чуть ли не в метр! А еще дальше, 

также посреди коридора, стоит полуто-
раметровый глобус.

Ну, а если свернуть вправо, то попа-
даешь в огромный актовый зал – «едва 
ли не самый большой на Северном Кав-
казе», восхищается директор. В нем 360 
мягких кресел, он полностью оснащен 
звуко- и видеооборудованием, а на про-
сторной сцене «спрятан рояль» – школь-
ный хор. Два десятка ребят приветству-
ют гостей песней о своей школе, а на 
экране в кадрах видеохроники – богатая 
история школы.

По просторным и длинным коридорам 
«экскурсия» переходит в спортивный 
зал, по размерам не уступающий не-
большому стадиону! Он оборудован 
инвентарем едва ли не для всех видов 
игр, а также не только раздевалками, но 
и душевыми.

Затем гости спускаются в просторную, 
светлую столовую на 250 мест с краси-

выми столами и стульями, десятками 
рукомойников, длинным раздаточным 
прилавком, сверкающим нержавейкой, 
и самым передовым кухонным обору-
дованием. И все же больше всего в 
столовой поражает стеклянный потолок, 
сквозь который бьет щедрое апрельское 
солнце!

Прямо из столовой можно выйти на за-

дний школьный двор, где находится це-
лый стадион – футбольное поле, беговые 
дорожки, баскетбольная и спортивная 
площадки. Все это – под искусственным 
покрытием и мощным освещением…

Однако, несмотря на всеобщую эйфо-
рию, опытный хозяйский глаз Вячеслава 
Битарова замечает, что фундамент 
здания и некоторые второстепенные 
конструкции остались без декоративной 
отделки. Мелочь, но на фоне остального 
великолепия она превращается в со-
ринку в глазу.

– Исправим! – обещают ответствен-
ные.

– А как дети будут добираться в школу, 
ведь она достаточно далеко от прежнего 
здания? – интересуется глава.

– У нас есть школьный автобус, – от-
вечает директор, – но, конечно, надо бы 
пустить сюда маршрутку.

Глава республики дал поручение ре-
шить эту проблему.

После полного круга внутри здания и 
по территории школы экскурсия подошла 
к своему завершению. Теперь Вячеслава 
Битарова обступают журналисты. Вопро-
сы не только об этой школе, но и всем 
школьном «хозяйстве» республики.

– До 1 августа правительству поручено 
разработать долгосрочную программу 
развития системы образования респу-
блики, – отвечает Вячеслав Битаров. 
– Особый акцент мы делаем на села 
республики, ведь там у детей меньше 
технических возможностей для само-
образования и творческого развития. 
Поэтому ремонтируем и строим школы 
и дома культуры, создаем кванториумы, 
спортивные залы и площадки… Многое 
мы делаем по просьбам жителей сел. В 
этом году будет закончено строитель-
ство школ в Кизляре, Цалыке и Чермене. 
Скоро начнется строительство школы в 
станице Черноярской, завершение пла-
нируется в следующем году, а в старой 
будет музей выдающихся жителей ста-
ницы – военачальников. В республике 
полностью снята проблема с местами 
в детских садах, теперь мы поэтапно 
решаем задачу ликвидации двухсмен-
ного обучения в школах. Сегодня она 
решена для 44-й школы, на очереди – все 
остальные!

Наконец журналисты устали задавать 
вопросы и отпустили Вячеслава Битаро-
ва работать над другими направлениями 
развития республики. А новая школа 
на улице Сардиона Козонова, 1, про-
должала звенеть высокими ребячьими 
голосами. Ее хозяева обживали новые 
учебные пространства.

Всеволод РЯЗАНОВ.
Фото Дианы КАИРОВОЙ.

А вы уже посадили дерево?
Валентин КОЧИЕВ, строитель:
– Участвуя в акции «Сад памяти», я посадил са-

женец персика в своем саду-огороде в садоводче-
ском товариществе «Редант» в память о дедушке 
Георгии, который получил серьезное ранение в 
Великой Отечественной войне и долго после этого 
не прожил. Умер в 1946 году. Саженец мне предо-
ставил дядя. Он давно занимается садоводством 
и знает толк в этом деле.

Персиковое дерево будет напоминать и моим 
детям, внукам о нашем героическом дедушке, 
который не пожалел жизни для того, чтобы мы 
могли жить счастливо. А акция – очень нужное 
мероприятие для того, чтобы увековечить великий 
подвиг старшего поколения.

Марат ТАВАСИЕВ, главный специалист от-
дела молодежной политики и спорта АМС 
Ирафского района: 

– Вместе с отцом и младшим братом на нашем 
земельном участке год назад мы посадили фундук, 
яблони, груши, вишню, черешню. Первый урожай 
ждем уже в этом году. Я уверен, что земля дает 
энергию для жизни и положительные эмоции. 
Моему отцу в этом году исполнится 60, и ему 
доставляет большое удовольствие работать в 
собственном саду.

Эльвира КУЛОВА, с. Коста Ардонского 
района: 

– Если честно, ничего сажать я не собиралась. 
Но неделю назад неожиданно постучался сосед и 
протянул саженец с уже наметившимися на тонень-
ких веточках почками. Сказал, что точно не знает, 
что это: слива или вишня-шпанка, но уверен, что 
саженец хорошо примется. Пришлось найти уголок 
в конце огорода, и вместе с внуком мы посадили 
деревце, полили…. Интересно, что из него вырас-
тет? Будем ухаживать и ждать первые плоды…

Елена БАЛУДА, сотрудник типографии, 
г. Моздок:

– Мы относительно недавно заселили новый 
многоквартирный дом. Один из соседей-перво-
поселенцев – врач Бестаев – посадил сразу три 
березы и орехи, кто-то еще посадил елочку… 
Так, каждый сажал свое деревце. И я посадила 

грецкий орех. Удивительно, но деревья все при-
нялись и быстро растут, в отличие от тех, которые 
сажают на улицах города. Может, потому, что 
каждый ухаживает за своим деревом? 

Марат Б., индивидуальный предпринима-
тель:

– Сначала вырубил несколько старых, а потом 
посадил несколько саженцев плодовых деревьев. 
Пусть будет след на земле после меня для моих 
младших, а для меня пока – услада на досуге. Из 
обязательного списка, который якобы надо вы-
полнить мужчине, отреставрировал старый дом 
в родном селе. С сыном вот не вышло, но, думаю, 

что три прекрасные дочери – весомая компенса-
ция. Теперь вот и дерево посадил.

Михаил Иванович, пенсионер, г. Владикав-
каз:

– Живу в многоэтажке, дворик маленький, даже 
на газонах машины припаркованы. Земельным 
участком в свое время не обзавелся, а сейчас тем 
более нет никакой возможности его приобрести 
– очень дорогое удовольствие, да и годы уже не 
те. Но дерево, тем не менее, у меня растет. Да 
не где-нибудь, а на балконе. Товарищ поделился 
опытом, как из финиковой косточки вырастить 
плодоносное растение. Я и посадил его в ведерко. 
За два года оно вытянулось до 70 сантиметров. 
Ухаживаю за ним, как за ребенком. Через год жду 
первый плод. Соседи шутят: что буду делать, если 
огромная пальма вымахает? А я им в ответ: «За-
ймусь бизнесом, буду финики продавать».

Алан Ц., историк:
– Для работы мне понадобились документы, 

связанные с историей республики. На глаза 
попалось постановление президиума Орджони-
кидзевского горсовета об озеленении города, 
датированное 22 октября 1935 г. Так вот, горсовет 
своим постановлением предложил всем домовла-
дельцам, включая госуреждения и кооперативы, 
жакты, муниципальные и частные домовладения, 
«произвести вдоль тротуаров, прилегающих к до-
мовладениям, посадку декоративных деревьев в 
осенний период текущего года»…, а также по всем 
улицам взамен отжившим – 2619 штук и огородить 
деревья штакетником. Одновременно Садзелен-
трест обязали «обеспечить домовладельцев по-
садочным материалом и штакетником»…

Работа по озеленению города велась и в те 
далекие, непростые годы. И велась, судя по 
всему, с умом!
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 6 апреля 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 

местами дождь, в горах – со снегом, местами усиление ветра. В 
горах лавиноопасно. Температура воздуха по республике 11–16 

градусов тепла, во Владикавказе – 12–14 градусов тепла. 
76.60 90.00+0,53

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По состоя-
нию на 8:00 5 апреля в республике зарегистриро-
вано 16433 (+15 за сутки) случая заражения новой 
коронавирусной инфекцией. Об этом в понедельник 
сообщили в пресс-службе Управления Роспотреб-
надзора по РСО–А. «Просим граждан соблюдать 
меры санитарной безопасности и социального 
дистанцирования. Несмотря на снижение темпа 
распространения, эта болезнь все еще опасна», – 
говорится в сообщении.
♦ И ДОЛЬШЕ ВЕКА ДЛИТСЯ ДЕНЬ. Вчера Со-

вет ветеранов республики поздравил с очередным 
днем рождения ветерана Великой Отечественной 
войны Ислама Миткаевича Мамсурова, которому 
исполнился 101 год! Полковник запаса участвовал 
в Ясско-Кишиневской операции, освобождал Мол-
давию, Румынию, Болгарию, Венгрию от немецко-
фашистских захватчиков. Награжден орденами 
Отечественной войны, Красной Звезды, двумя 
медалями «За боевые заслуги», медалью Г. К. Жу-
кова, «Во Славу Осетии».

Его жизнь – пример для подрастающих поколе-
ний, а рецепт долголетия прост: добрая семейная 
атмосфера и интерес к жизни. Ислам Миткаевич 
пишет статьи, книги и обожает лошадей.
♦ НА БЛАГО ГОРОДА. Студенты Северо-Осе-

тинского медицинского колледжа провели первый 
в 2021 году субботник во Владикавказе. «Участ-
никами мероприятия стали студенты, руководство 
колледжа, преподаватели физической культуры. 
Вместе они привели в порядок территории медуч-
реждения и сквера Аксо Колиева. Активисты осво-
бодили местность от ранее спиленных деревьев, 
очистили от сорной растительности», – говорится 
в сообщении пресс-службы учреждения, 
♦ БЕЗ ГРАНИЦ. С 1 по 7 июня в РСО–А пройдет 

образовательный форум для людей с ограничен-
ными возможностями. В течение этого времени 
на базе реабилитационного центра «Тамиск» 
специалисты проведут тренинги и мастер-классы. 
Участники форума встретятся с известными спор-
тсменами, деятелями культуры, политиками и т.д. 
Лучшие проекты получат финансовое обеспечение 
и воплотятся в жизнь. В мероприятиях могут при-
нять участие все желающие от 18 до 35 лет. Для 
этого необходимо зарегистрироваться на портале 
www.forumbezgranits.ru или позвонить по номеру 
8-989-035-38-53. 
♦ БУДЕТ ЖАРКО. Научный руководитель Гидро-

метцентра Роман Вильфанд сообщил, что регионы 
СКФО и ЮФО находятся в зоне риска засухи, так 
как в почве образовался большой дефицит влаги. 
Напомним, в прошлом году результатом засухи в ре-
гионах стала самая высокая в России продуктовая 
инфляция. Плодоовощная продукция подорожала 
на 13,8 %, взлетели цены на сахар, яйца и мясопро-
дукты. Однако, по заверениям аграриев, теперь 
к этому подготовились и расширили посевные 
площади, что позволит сократить потери урожая.
♦ МУЗЫКАЛЬНЫЙ БУМ. Новый трек осетин-

ского дуэта Miyagi и Andy Panda «Патрон» спустя 
двое суток после релиза возглавил крупнейшие 
музыкальные чарты – Apple Musik и VK Boom. Офи-
циальная аудиоверсия на видеохостинге в YouTube 
уже набрала более двух миллионов просмотров.

Пульс республикиПульс республики

«Спортивная среда»: 
20 лет со шпагой

Сослан Темирханов 
– герой двух войн, 
историк, просветитель

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  5:32
заход  18:32

долгота дня  13:00

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
+0,40ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

 «Сады» расширяют 
географию

По республике продолжает шагать 
международная акция «Сад памяти», 
в рамках которой планируется высадить 
более 45 тысяч саженцев деревьев 
в память о погибших в годы Великой 
Отечественной войны. 

Организаторы акции – Всероссийское общественное дви-
жение «Волонтеры Победы» и Фонд памяти полководцев 
Победы при поддержке Фонда президентских грантов. При-
соединилось к акции и Министерство природных ресурсов и 
экологии РСО–А.

В частности, представители министерства подготовили 
специальную программу, чтобы мероприятие больше запом-
нилось участникам. Эта акция призвана показать всем, кто 
стремится фальсифицировать историю Великой Отечествен-
ной войны, что народы России помнят, через какие испытания 
пришлось пройти воинам, чтобы одержать победу в страшной 
войне. И сейчас важно не прервать связь поколений, чтобы 
наша молодежь на деле воспитывалась в процессе участия 
в патриотических акциях.

В ходе акций, которые активно освещает «СО», с каждым 
днем прибавляются новые участники. Принять участие в кам-
пании «Сад памяти» может каждый, для этого нужно зайти 
на портал «Садпамяти2021.РФ». Тем более, что еще многое 
предстоит сделать. Сегодня она пройдет в Моздоке, на улице 
Первомайской, 150-а. Завтра – в селении Црау Алагирского 
района, на улице Коминтерна. Начало в 9:30. А 8 апреля – в 
селе  Кора-Урсдон Дигорского района, в это же время, на ули-
це УЗКа. В первом будет высажено 2 тысячи саженцев ореха, 
во втором 3,4 тысячи – дуба, в третьем – 1,9 тысячи штук дуба. 
Посадочный материал предоставляют местные лесничества. 
Каждый саженец – это символ благодарности тем, кто ценой 
своей жизни отстоял для потомков мир и свободу.

– Сегодняшнее действо очень трогательное и по-особому 
памятное для нас, – отмечает координатор акции, проходив-
шей 3 дня в Гизели, Маир Бузоев. – Год назад мы не имели 
возможности принять в ней участие из-за карантинных мер. 
Все ждали, а сейчас дружно взялись за дело. Погода теплая, 
собралось много участников, мероприятие объединило 
жителей Гизели, Владикавказа – волонтеров, школьников, 
студентов, представителей местной власти.

Мероприятие в Северной Осетии продлится до 20 апреля.

Соб. инф.

Инвесторы идут 
в рыбхозы

Глава РСО–А Вячеслав 
БИТАРОВ провел рабочую 
встречу с президентом китайско-
русской торговой палаты Юрием 
НОСЕНКО.

В мероприятии также приняли участие спе-
циалисты в сфере сельского хозяйства и пред-
ставители органов исполнительной власти.

Приветствуя гостей, Вячеслав Битаров под-
черкнул, что руководство Северной Осетии 
поддерживает всех, кто стремится развивать 
предпринимательскую и инвестиционную де-
ятельность на территории республики.

– Знаю, что вы рассматриваете воз-
можность создать в Северной Осетии 
производство экологически чистого ком-
бинированного корма для аквакультуры 
и животных. Это, безусловно, будет спо-
собствовать социально-экономическому 
развитию республики и главное – позволит 
создать новые рабочие места. Предлагаю 
обсудить перспективы сотрудничества и 
условия, которые будут оптимальными для 
обеих сторон, – сказал Глава РСО–А.

По словам Юрия Носенко, предприятие 
будет производить экологически чистые 
экструдированные корма в виде гранул для 
разных пород рыб. А его мощность позволяет 
изготавливать до 12 тысяч тонн продукции 
в год. 

– В состав кормов для рыбы входят спе-
циально отобранные ингредиенты, которые 
позволяют обеспечить выращиваемые 
виды всеми необходимыми питательны-
ми веществами. Основные компоненты 
включают в себя: муку рыбную, кровяную, 
мясную, мясокостную, дрожжи, глютены, 
экструдаты зерновых и шротов, витазар, 
жиры рыбий и растительный, кормовые 
аминокислоты, антиоксиданты, фитазу, 
минерально-витаминные премиксы, – от-
метил он.

В ходе встречи достигнута договоренность 
об экспериментальном сотрудничестве между 
инвесторами и несколькими рыбными хозяй-
ствами на территории Северной Осетии.

Пресс-служба 
Главы и Правительства РСО–А.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ

Вакансии 
в районе есть
О ситуации на рынке труда 

Алагирского района вчера журналистам 
республиканских СМИ рассказал 
руководитель ГКУ «Центр занятости по 
Алагирскому району» Алан КАЛТУРОВ. 

В настоящее время возможность трудоустроиться есть на 
предприятиях и организациях различных сфер. По данным на 
5 апреля текущего года, на учете в поисках работы состоят 
364 человека, из которых 352 официально признаны безра-
ботными.

В то же время Алан Калтуров отметил, что с начала года с 
учета снят 161 человек. Это те, кто дважды не воспользовался 
предложением центра занятости о трудоустройстве, и те, у 
кого истек строк социальных выплат. Из 30 направлений на 
работу, полученных безработными, трудоустроились только 
семь человек. В городской детский сад № 10 после профобу-
чения принята на работу специалист по профессии «Воспита-
тель – руководитель по  физической культуре», в Алагирский 
территориальный участок ООО «Газпром Газораспределение 
Владикавказ» – уборщик производственных и служебных 
помещений. В Алагирское почтовое отделение поступили на 
работу: один человек  почтальоном и два на должность по-
чтальона по сопровождению. В селении Унал приступила к 
работе начальник отделения почтовой связи. Закрыто вакант-

ное место медицинской сестры-анестезиолога в центральной 
районной больнице. Остальные вакансии в настоящее время 
не заняты, получившие направления  приводят самые разные 
причины и не приступают к работе... Руководитель учреждения 
считает, что на уровне трудоустройства населения сказывает-
ся нежелание части граждан менять привычный образ жизни, 
пользуясь социальными выплатами. 

С первого марта текущего года различным профессиям 
обучаются шесть человек. Получив свидетельство об окон-
чании учебы, они смогут работать по профессии машиниста 
экскаватора, водителя погрузчика, педагога дошкольного 
образования, охранника. Центр занятости населения выдает 
направления на работу и на портале «Работа в России». С 
начала года безработным предложено 393 направления на 
вакантные рабочие места и 73 направления – повторно. 

Алан Калтуров рассказал о работе, проводимой службой 
занятости в рамках реализации госпрограммы «Борьба с 
бедностью». На основе социального контракта два человека 
приняты на работу в городское предприятие жилищно-комму-
нального хозяйства и один человек – в предприятие малого 
бизнеса. 

На сегодняшний день от работодателей всех форм собствен-
ности заявлено 82 вакансии. Учреждениям здравоохранения 
района требуются 29 медицинских работников, местному 
автотранспортному предприятию – 13 водителей. Готовы 
предоставить рабочие места для ветврача, зооинженера-
селекционера, трактористов, комбайнеров, животноводов 
в Агрохолдинг «Мастер-Прайм. Березка». Алагирскому тер-
риториальному участку ООО «Газпром Газораспределение 
Владикавказ» требуются водитель и слесари, Станции борьбы 
с болезнями животных –  ветеринарный фельдшер, в ЧОПе 
«Бидас» есть вакансии охранников. Рабочие руки требуются 
целому ряду индивидуальных предпринимателей в сфере 
сельского хозяйства.

– Кто ищет работу, тот находит ее, воспользовавшись 
предложениями и направлениями нашей службы, – сказал 
Алан Калтуров. – К сожалению, у части безработных граждан 
ощущаются иждивенческие настроения либо завышенные 
запросы. Но мы продолжаем активно работать по всем направ-
лениям, чтобы снизить напряженность на рынке труда района. 

Татьяна БАЙБАРОДОВА.

ИЗ ПЕРВЫХ РУКИЗ ПЕРВЫХ РУК

СВЕРИЛИ  ЧАСЫ
По рекомендации Общественной палаты Северной Осетии и регионального  

общественного штаба по контролю и наблюдению за выборами в Госдуму и 
органы местного самоуправления 19 сентября во всех районах республики 
сформированы  муниципальные  общественные  штабы.

В их состав вошли активные 
граждане, хорошо зарекомендо-
вавшие себя на местном уровне, 
лидеры общественного мнения, 
координаторы общественных на-
блюдателей.

«Ключевая задача, которую 
мы, общественники, перед 
собой ставим, — обеспечить 
максимальную открытость, 
прозрачность избирательного 
процесса. Общественное на-
блюдение дополняет другие 
инструменты контроля за вы-
борами: наблюдение от канди-
датов и партий.     Независи-
мые наблюдатели  — это  сила, 
которая удерживает выборы 
в демократическом поле. Изби-
рательные кампании   минувших 
лет, начиная с президентских 
выборов в 2018-м, когда инстру-
мент общественного наблюде-
ния был опробован впервые, 
доказали его действенность и 
эффективность. И хотя регио-
нальные общественные палаты 
получили право независимого 
контроля за выборами  срав-

нительно недавно, уже нако-
плен достаточно большой опыт. 
Полномасштабную   подготовку 
к мониторингу избирательных 
прав граждан мы развернули и в 
этот раз», —  рассказала  предсе-
датель Общественной палаты Се-
верной Осетии Нина Чиплакова.  

Она напомнила, что в единый 
день голосования 19 сентября 
пройдут выборы не только в Го-
сударственную думу, но и органы 
местного самоуправления.

«Всем нам важно осознать, 
что от того, как мы участвуем 
в выборах, кого мы избираем и 
как впоследствии с нашими из-
бранниками взаимодействуем, 
зависит будущее села, города, 
республики, страны. Проявляя 
свою гражданскую активность, 
прежде всего на выборах, мы 
можем рассчитывать на то, что 
власть будет учитывать обще-
ственное мнение, принимая те 
или иные управленческие реше-
ния, и это – основа консолида-
ции нашего общества»,  — под-
черкнула Нина Чиплакова.

Руководитель республиканско-
го общественного штаба по кон-
тролю и наблюдению за выборами 
в Госдуму и органы местного са-
моуправления 19 сентября, член 
Общественной палаты Северной 
Осетии Ирина Дзгоева подели-
лась информацией, которую полу-
чила, приняв недавно участие в 
I Всероссийском электоральном 
форуме в Москве.

«Мы понимаем, что думские 
выборы, как наиболее значимое 
общественно-политическое со-
бытие страны, будут проходить 
в условиях многочисленных 
попыток дискредитации про-
цесса, волны информационных 
вбросов. Именно поэтому нам 
предстоит большой фронт ко-
мандной работы, требующий от 
нас серьезного багажа знаний 
по вопросам правового регули-
рования избирательного про-
цесса, выявления и борьбы с 
фейками, а также взаимодей-
ствия со СМИ, общественными 
штабами и другими института-
ми«, — отметила Ирина Дзгоева.

До 15 апреля в муниципалите-
тах будут  сформированы мест-
ные пулы общественных наблю-
дателей. И уже 20 апреля в Ала-
гирском районе Северной Осетии 
эксперты республиканского обще-
ственного штаба откроют серию 
двухдневных выездных обучаю-
щих семинаров. 

«Каждая следующая изби-
рательная кампания отличает-
ся от предыдущей новациями, 
которые требуют от нас новых 
компетенций. Голосование вне 
помещения, дистанционное 
электронное голосование, ис-
пользование платформы «Мо-
бильный избиратель» и комплек-
са обработки избирательных 
бюллетеней… Предстоящая 
избирательная кампания имеет 
свои нюансы, поэтому намече-
ны обучающие семинары для 
участников общественного на-
блюдения. Мы готовы делиться 
знаниями, которые приобрели 
сами на недавнем окружном 
семинаре в Ставрополе, со-
стоявшемся под эгидой Ассо-
циации НОМ24«, — сообщил член 
Общественной палаты Северной 
Осетии Зураб Майрансаев.

Наиболее востребованные бло-
ки обучающего курса связаны с 
правовым регулированием но-
вых форм голосования, а также 
с работой в социальных сетях и 
предотвращением распростра-
нения фейков. Существенное 
внимание уделяется вопросам 
реагирования на ошибки в работе 
избиркомов. Большое значение 
придается психологической под-
готовке будущих наблюдателей.

Встреча с руководителями  му-
ниципальных общественных шта-
бов показала, что их создание на 
местном уровне своевременно: 
с их помощью можно оператив-
но осуществлять взаимодей-
ствие  между наблюдателями, 
республиканским общественным 
штабом, региональной Обще-
ственной палатой и Обществен-
ной палатой РФ.

Залина КАЙТУКОВА.

По новым правилам. Без проблем
Первый раз в первый класс впервые по новым правилам – 

измененный порядок приема детей в школу начал действовать 
с 1 апреля 2021 года. Именно в этот день началась запись будущих 
первоклашек в образовательные учреждения. И хотя Министерство 
просвещения РФ постаралось сделать это максимально доступно 
и прозрачно, у родителей все еще остаются вопросы.

Одно из главных новшеств этого года – пре-
имущество для зачисления в 1 класс ребенка, 
чьи братья или сестры уже учатся в этой шко-
ле. Это изменение закреплено в федеральном 
законодательстве и распространяется на все 
субъекты РФ. 

Ïðèåì â äâà ýòàïà
Первый – с 1 апреля до 30 июня. Он предна-

значен для детей, имеющих первоочередное 
или преимущественное право зачисления в 
школы, а также для детей, которые живут на 
закрепленной территории, то есть в том же 
районе, где находится школа. На официаль-
ном сайте выбранной школы родители могут 
удостовериться, прикреплен ли к ней их дом 
– эта информация появилась на порталах уч-
реждений еще в марте. Там же можно найти 
подробную информацию о новых правилах 
приема.

Второй этап – с 6 июля до момента заполне-
ния свободных мест, но не позднее 5 сентября. 
Он предназначен для детей, не проживающих 
на закрепленной территории. То есть в тече-
ние этого этапа можно подать заявление в 
школы другого района. Отправлять заявление 
в школу другого района раньше начала второго 
этапа бессмысленно, поскольку его не примут.

Важно понять, что очередность подачи за-
явления на первом этапе не имеет значения. 
Мест для детей, имеющих внеочередное, 
первоочередное или преимущественное право 
зачисления в школы, а также для детей, ко-
торые живут на закрепленной территории, 
хватит во всех школах. На втором этапе детей 
зачисляют на свободные места.

Ïðåèìóùåñòâà
На первом этапе заявления подают дети, 

имеющие преимущественное право: те, чьи 
старшие братья и (или) сестры уже учатся в 
этой школе. Также дети, проживающие на 
закрепленной территории, то есть рядом со 
школой.

Внеочередное право (для детей прокуроров, 
судей и следователей) действует только для 
школ с интернатами.

Дети, имеющие первоочередное право в 
соответствии с законодательством: дети 
военнослужащих и сотрудников различных 
служб (полный перечень смотрите в приказе).

На втором этапе заявление могут подать 
все желающие.

Óñëîâèÿ
В первые классы принимаются дети в воз-

расте от 6,5 до 8 лет. По заявлению родителей 
учредитель образовательной организации мо-
жет разрешить прием ребенка в более раннем 
или более позднем возрасте.

Дети с ОВЗ принимаются на обучение по 
адаптированным образовательным програм-
мам только с согласия родителей (законных 
представителей) и на основании рекомен-
даций психолого-медико-педагогической 
комиссии.

Çàÿâëåíèå
Сегодня родители могут воспользоваться 

любым удобным для них способом для подачи 
заявления: лично, по почте заказным письмом 
с уведомлением о вручении, по электронной 
почте школы, через официальный сайт школы 
или с помощью сервисов государственных или 
муниципальных услуг.

На портале «Госуслуги» для быстрого пере-
хода в нужный раздел необходимо набрать в 
поисковой строке «Запись в 1-й класс» и затем 
перейти на страницу услуги «Зачисление в 1-й 
класс следующего учебного года». Далее сле-
довать инструкциям и, дождавшись решения 
о зачислении или об отказе, принести в школу 
оригиналы документов.

Ñïèñîê äîêóìåíòîâ
С его перечнем можно ознакомиться на 

официальном сайте каждого общеобразова-
тельного учреждения. Он может несколько 

отличаться в зависимости от школы, но, как 
правило, обязательно включает в себя: 

паспорт или иной документ, подтвержда-
ющий личность родителей; свидетельство о 
рождении ребенка; документ, подтверждаю-
щий проживание будущего первоклассника на 
закрепленной территории (на первом этапе). В 
отдельных случаях могут понадобиться, к при-
меру, разрешение комиссии о приеме в первый 
класс ребенка возрастом менее 6,5 или более 
8 лет или документы, подтверждающие ваше 
законное право представителя ребенка (на-
пример, решение органа опеки). Как пояснили 
в Минобрнауки РСО-А, администрация школы 
не вправе требовать у родителей будущих 
первоклассников какие-либо документы, не 
регламентированные Порядком приема на 
обучение по образовательным программам на-
чального общего, основного общего и среднего 

общего образования. В частности, к ним от-
носится медицинская справка.

Åñëè ïîëó÷èëè îòêàç
В приеме государственная школа может от-

казать только тогда, когда свободные места 
закончились. В этом случае местные органы 
управления образованием должны помочь 
родителям устроить ребенка в другую школу. 
При распределении закрепленных территорий 
учитывается количество проживающих там 
детей, поэтому отказ в приеме на первом этапе 
маловероятен.

Напомним, что одно из самых ожидаемых 
новшеств – это тот факт, что теперь не могут 
отказать в приеме ребенку, чей старший брат 
или сестра уже учатся в этой образовательной 
организации, как, к сожалению, случалось 
раньше, а родителям приходилось водить де-
тей в разные школы. Это правило не зависит 
от территории, где проживают дети, но есть 
нюанс: дети должны жить в одной семье и 
иметь общее место жительства.

Çàáëóæäåíèÿ ðîäèòåëåé
Некоторые мамы и папы думают, что коли-

чество льготников слишком велико, поэтому 
в школах не хватит мест тем детям, которые 
живут рядом. На самом деле детей льготных 
категорий не так много, они не повлияют су-

щественно на ситуацию с набором в 1-й класс.
Льготные категории не являются нововведе-

нием этого года: просто собраны воедино нор-
мативные акты, принятые с 1998 по 2012 годы.

Также не стоит опасаться, что все места в 
выбранных школах займут дети прокуроров, 
судей и следователей, которые имеют право 
внеочередного приема. Еще раз обращаем 
внимание, что они смогут воспользоваться 
своими льготами, только поступая в школы, 
имеющие интернат. На обычные школы эти 
льготы не распространяются.

Еще один миф, распространяемый среди ро-
дителей: все дети, имеющие первоочередное 
право поступления, выберут лучшую школу 
города, и там не останется мест для осталь-
ных. На самом деле право первоочередного 
поступления распространяется лишь на школы 
по месту жительства этих детей.

Если у вас все еще остались вопросы или вы хотите уточнить какие-то пункты, то на сай-
те Минпросвещения РФ можно ознакомиться с Приказом этого ведомства от 02.09.2020 г. 
№ 458, которым утвержден новый Порядок приёма детей на обучение по образователь-
ным программам начального общего, основного общего и среднего общего образования.

Отдел образования «СО»

ФАП – основа 
всей системы

Состояние первичного звена 
здравоохранения во многом 
определяет показатели 
здоровья нации, уровень 
удовлетворенности населения 
состоянием здравоохранения. 
В последнее время этому 
направлению уделяется 
особое внимание со стороны 
руководства республики.

И все это наглядно можно проследить на 
примере Ирафского района. За последние 
годы в Лескене было реконструировано здание 
сельской амбулатории, построены современ-
ные ФАП-ы в с. Дзинаге, Толдзгуне. Только на 
минувшей неделе новые медпункты – светлые, 
просторные, оснащенные необходимым меди-
цинским оборудованием и мебелью, с благо-
устроенными территориями, построенные в 
рамках нацпроекта «Здравоохранение», были 
торжественно открыты в семи населенных 
пунктах – в Среднем Урухе, Советском, Стур-
Дигоре, Махческе, Ахсарисаре, Дзагепбарзе и 
Новом Урухе. Для медиков и сельчан это стало 
радостным событием.

В церемонии торжественного открытия 
фельдшерско-акушерского пункта в селении 
Новый Урух приняли участие Председатель 
Правительства РСО–А Таймураз Тускаев, 
заместитель Председателя Правительства 
РСО–А – министр здравоохранения Тамерлан 
Гогичаев, глава АМС Ирафского района Омар 
Лагкуев.

– Первичное звено – это важное звено в 
системе здравоохранения, – отметил в своем 
выступлении Таймураз Тускаев. – Потому мы 
уделяем особое внимание этому вопросу, соз-
данию условий оказания медицинской помощи 
жителям сел республики.

Работа по укреплению материально-техниче-
ской базы объектов здравоохранения района 
будет продолжена. Так, в Мацуте планируется 
строительство амбулатории, на днях начнется 
капитальный ремонт здания районной поликли-
ники, а в следующем году будет реконструиро-
вана центральная районная больница.

А. ГУЦАЕВ.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕЗДРАВООХРАНЕНИЕ

«Кто ищет работу, тот находит ее, 
воспользовавшись предложениями и 

направлениями нашей службы. К сожалению, 
у части безработных граждан ощущаются 
иждивенческие настроения либо завышенные 
запросы. Но мы продолжаем активно работать 
по всем направлениям, чтобы снизить 
напряженность на рынке труда района».



ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 
на ул. Кутузова, 98, прямая про-
дажа, не альтернатива, на 1 эт. 
большой холл, раздельные: с/у, 
ванная, кухня-гостиная пл. 22 
м2, большой подвал. На 2 этаже: 
холл, изолированные комнаты: 
23, 21, 12, 12 м2. Участок 3 сотки, 
плодовые деревья, летняя кухня. 
Заезд большой, крытый, можно 
поставить две а/м, телефон, 2 
минуты ходьбы до общественно-
го транспорта, до пр. Мира  20–25 
минут пешком, прекрасные со-
седи, хозяйка – 5 млн 800 тыс. 
руб. Торг. Тел.: 8-916-227-78-49, 
8-919-421-38-17, Светлана.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ПРИВАТ. З/У 12 СОТ. с до-
миком, фруктов. садом в садов. 
тов-ве «Победит». Цена догов. 
Тел. 8-919-423-22-97.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДО-
СТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60 (р-н спортком-
плекса «Юность»), тел.: 51-37-37, 
8-928-861-54-02, 8-989-133-50-51.

  ОРГАНИЧЕСКОЕ УДОБРЕ-
НИЕ – КОНСКИЙ ПЕРЕГНОЙ.  
Тел.: 8-928-856-90-89, 8-928-856-
90-83, Руслан. 

 КУПЛЮ 
  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. в п. В. Фи-

агдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.
  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 

во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.
  1-, 2-, 3-КОМН. КВАРТИРУ, 

ЧАСТНЫЙ ДОМ. Тел. 8-918-828-
80-22, Фатима.  

СДАЮ 
  3-КОМ. КВ. (ремонт, частично 

мебель) на 4 эт. 9-эт. дома на ул. 
Цоколаева, 2-а (напротив парка) 
– 14 тыс. руб./мес. + эл-во. Тел.: 
8-918-826-21-36, 96-21-36.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и об-
ращен. Адвокат Кокаева Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Балла-
ева, 8 (р-н ЗАГСа), тел.: 8-906-
494-46-45.

  МАССАЖИСТ с большим опы-
том предлагает услуги лечебно-
го и классического массажа. 
Общий массаж тела. Цены уме-
ренные. Все остальное по теле-
фону Принимаю у себя дома или 
у клиента. Тел. 8-988-870-67-26.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ на дому у 
заказчика; РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, 
КРОВАТЕЙ, ЗАМЕНА САЛАЗОК 
НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
ДИВАНОВ. Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией; УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Сайт www.rus15.com. 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.
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ÏÐÈÌÈÒÅ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

КРИМИНАЛТРАДИЦИИ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Èòàëüÿíñêàÿ 
ñòóäâåñíà
В Комитете по 

делам молодежи 
РСО–А прошел 
пресс-подход на 
тему: «Студенческая 
весна – 
Алания-2021». 
Спикером выступила 
специалист-
эксперт по работе с 
молодежью Ирина 
САЛАМОВА. 

Фестиваль «Студенческая 
весна» является всероссий-
ской программой поддерж-
ки и развития творчества 
студентов. Каждый год ода-
ренная молодежь ждет его 
с нетерпением, чтобы по-
казать свой талант во всей 
красе. «Студенческая вес-
на» ведет свое начало еще 
с 90-х годов прошлого века. 
С того момента прошло не-
мало времени, но фестиваль 
продолжает свое успешное 
существование и сегодня. 

«5 апреля стартовал ре-
спубликанский этап фести-
валя. «Студенческая весна 
– Алания» является одним 
из самых крупных конкур-
сов, которые проводятся на 
территории республики. Он 
охватывает молодежь из 
среднеспециальных и выс-
ших учебных заведений.

Темой «Студвесны» этого 
года выбрана Италия. И это 
не случайно, поскольку в 
этом году Министерством 
культуры РФ объявлен пере-
крестный Год музеев Италии 
и России. Тема яркая и ин-
тересная, поэтому номера 
будут содержательными и 
зрелищными», − рассказала 
Ирина Саламова. 

Организаторами фестива-
ля являются Комитет по де-
лам молодежи, Союз моло-
дежи РСО–А, ГБУК «Дворец 
молодежи», а также ректо-
раты, дирекции и профкомы 
учебных заведений. 

Цели заключаются в со-
хранении и приумножении 
нравственных и культурных 
достижений студенческой 
молодежи, совершенство-
вании системы эстетиче-
ского воспитания, а также 
в пропаганде исторических 
и культурных ценностей Се-
верной Осетии. 

В этом году в программу 
фестиваля вошли четыре 
направления: музыкальное, 
театральное, танцевальное 
и оригинальный жанр. Каж-
дое из направлений подраз-
делено на номинации, всего 
их 41. Фестиваль пройдет в 
два тура: первый – отбороч-
ный, второй – финальный. 
По итогу будет проведен 
гала-концерт, который со-
стоится 9 апреля во Дворце 
молодежи, где будут объяв-
лены победители и призеры 
в каждой представленной 
номинации. После этого бу-
дет сформирована команда 
из участников-победителей, 
которая поедет в мае в Ниж-
ний Новгород представлять 
республику на всероссий-
ском этапе «Студенческой 
весны». 

«Наша молодежь всег-
да достойно выступает. Ее 
номера запоминаются. Хо-
чется пожелать всем участ-
никам удачи, а мы со своей 
стороны постараемся при-
ложить все усилия, чтобы 
фестиваль прошел на самом 
высоком уровне и оставил 
массу незабываемых эмо-
ций и впечатлений», − ска-
зала в заключение Ирина 
Саламова. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА АВ-
ТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 58-
37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  ЛЕСТНИЦЫ ЖЕЛЕЗОБЕ-
ТОННЫЕ И МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ 
наружные и внутренние любой 
сложности. Лестничные ограж-
дения из нержавейки, стали с 
элементами ковки, алюминия. 
Сайт: vladlestn.narod.ru. Тел. 
8-918-837-72-51.

  РЕСТАВРАЦИЯ ЧУГУН-
НЫХ, СТАЛЬНЫХ, АКРИ-
ЛОВЫХ  ВАНН, а также 
ДУШЕВЫХ ПОДДОНОВ по 
современной технологии на-
ливным акрилом. Гарантия 
качества. Тел.: 92-60-90, 8-918-
822-60-90.

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ дворов и улиц. Менее 
80 м2 не предлагать. Тел.: 51-
44-65 (д.), 8-918-822-28-21.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и НА КЛАД-
БИЩАХ в труднодоступных 
местах. Тел. 8-918-825-40-03, 95-
40-03, Руслан.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 
8-988-834-89-20.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ, УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ. Тел. 
8-918-826-17-30, Нугзар.

  УБИРАЕМ НА КЛАДБИЩЕ. 
Вычищаем сорняки, красим огра-
ды, выезжаем в села. Готовим-
ся к ПАСХЕ. Работаем в течение 
10 лет. Уже проверено. Тел.: 
8-905-488-95-90, Таня; 8-919-423-
03-75, Ира.

  Выполняем РАБОТЫ НА 
КЛАДБИЩАХ: УКЛАДКА ПЛИТ-
КИ; УСТАНОВКА ПАМЯТНИ-
КОВ, ПОКРАСКА, УБОРКА и 
т.д. Выезд по республике. Тел.: 
8-918-827-70-48, 97-70-48.

 РАЗНОЕ 
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95, 40-36-62 (д.).

ФЕСТИВАЛЬФЕСТИВАЛЬ

ИЗ ЗАЛА СУДАИЗ ЗАЛА СУДА

«Мама, я попал в беду!»
«Ваша банковская карта заблокирована», «сын 
попал в беду»... – мало кто сегодня не знает, 
что такие сообщения и звонки принадлежат 
мошенникам. Но при этом людей, которые 
поверили преступникам и поплатились за это 
деньгами, меньше не становится. Советский 
районный суд г. Владикавказа накануне вынес 
приговор двоим жителям г. Омска, обвиняемым 
сразу в восьми эпизодах мошенничества: 
криминальным дуэтом они «разводили» 
жительниц Северной Осетии –  играя на 
родительских чувствах, выманили у них несколько 
сотен тысяч рублей.

Схема старая, но не выходящая из 
«моды». Доверчивые женщины, кото-
рых застают врасплох, действитель-
но начинают верить, что с их детьми 
произошло что-то страшное, и готовы 
переводить крупные суммы денег, 
только бы им помочь. Подобная спе-
куляция на чувствах часто приносит 
крупную выгоду преступникам. Сум-
ма может доходить до сотен тысяч 
рублей. Именно так омичи Денис 
Костырев и Александр Левкин «зара-
ботали» на звонках во Владикавказ 
более 350 тысяч, которые теперь 
придется возместить потерпевшим, 
работая в местах заключения, куда 
их отправили приговором суда.

В преступный сговор два молодых 
человека вступили в конце позапро-
шлого года, решив нажиться обман-
ным путем – под предлогом оказания 
помощи попавшим в беду родственни-
кам. Между собой договорились: Лев-
кин скажет ответившему на звонок 
человеку: «Мама помоги, я попал в 
беду», а Костырев разговор продол-
жит, представившись сотрудником 
полиции. Ответившему на звонок они 
сообщали, что сын совершил аварию, 
в которой пострадал человек, и для 
того чтобы его не привлекли к ответ-
ственности, необходимо заплатить 
пострадавшему. Суммы при этом 
варьировались. Выбирая город из 
списка дальних от Омска регионов, 

подельники решили звонить во Вла-
дикавказ, найдя номера домашних 
телефонов в Интернете. 

Первый звонок поступил 22 сентя-
бря 2019 года, примерно в 12 часов, 
прямо из дома Левкина. Путем слу-
чайного подбора номера телефона с 
«левой» сим-карты они позвонили в 
г. Владикавказ. На звонок ответила 
женщина. Как и договаривались, 
Левкин с надрывом произнес: «Мама, 
помоги, я попал в беду!» Шок ли от 
услышанного, плохая ли связь, или то 

и другое, вместе взятое – но женщине 
показался голос знакомым, принад-
лежащим ее родному сыну. Поэтому 
она без раздумий согласилась на 
предложение Костырева, который 
к тому моменту уже перехватил ини-
циативу и предложил заплатить 25 
тысяч рублей, чтобы ее сына освобо-
дить. Таких денег у старушки не ока-
залось. Пришлось занимать. Дальше 
оставалось лишь перевести сумму из 
Владикавказа в Омск. С этой целью 
Костырев узнал адрес проживания 
женщины, по которому и вызвал ав-
томашину в «Яндекс. Такси». Свя-

завшись с водителем, он попросил 
его подняться в квартиру, получить 
деньги и внести их на указанный 
им номер карты. Таксист в детали 
«операции» не вдавался, тем более 
что ему платили неплохой процент.

На следующий день звонки на 
случайно выбранные номера про-
должились, попадая точно в цель. 
Аппетиты росли: 35, 50, 200, 210 ты-
сяч рублей… Правда, пожадничав, в 
последних двух случаях преступники 
не смогли завладеть всей суммой, 

так как часть операций по их пере-
воду была отменена банком как по-
дозрительные транзакции. 

Но звонки не прекращались и в 
начале 2020 года. Так, 20 января 
они сумели получить от очередной 
жертвы, пытавшейся «спасти сына 
от тюрьмы», 20 тысяч рублей, а 8 
февраля – уже от другой – еще 10 
тысяч. Позднее суд подсчитал: в 
общей сложности жертвы перевели 
мошенникам 360 тысяч. Ущерб был 
бы куда большим, если бы не право-
охранители, которые нагрянули на 
квартиру Левкина с обыском зимой 
2020-го. Молодой человек отпирать-
ся не стал – выдал добровольно 
имевшиеся у него сим-карты, теле-
фоны, банковские карты, которые 
использовались при совершении пре-
ступлений. Кроме того, полицией был 
обнаружен и лист бумаги, на котором 
злоумышленники записывали теле-
фонные коды населенных пунктов 
Северной Осетии на случай, если 
решат вновь похищать деньги. 

С учетом представленных дока-
зательств совершенных преступле-
ний, а также того обстоятельства, 
что оба молодых человека уже ра-
нее были судимы, один – за грабеж, 
другой – за разбойное нападение, 
Советский районный суд г. Влади-
кавказа признал обоих виновными в 
мошенничестве. Денису Костыреву 
назначено наказание по совокупно-
сти преступлений – 3 года лишения 
свободы с отбыванием наказания в 
исправительной колонии строгого 
режима. Александру Левкину – 2,6 
года лишения свободы с отбыванием 
наказания в исправительной коло-
нии строгого режима. Кроме того, 
в пользу потерпевших суд постано-
вил взыскать суммы причиненного 
ущерба.

Наталья ГАЦОЕВА
(по материалам Советского

районного суда
г. Владикавказа).

Координационный совет и комитет 
женщин Международного общественного 
движения «Высший совет осетин» сердеч-
но поздравляют с ЮБИЛЕЕМ свою коллегу

Беллу Гадагкоевну
МИСИКОВУ,

кандидата педагогических наук, доцента кафе-
дры русского языка СОГУ им. К. Л. Хетагурова.
Ваши высокие человеческие и профес-

сиональные качества являются достойным примером для 
подражания молодежи. Желаем Вам крепкого здоровья, 

мира и добра, жизни красивой на 
многие годы!
Благополучия, успехов и всего само-

го светлого в жизни и труде, реализа-
ции всех намеченных планов! 

Краповый берет от «Витязя»
Ðîëàíä Õàëèåâ áûë îáðàçöîì ìóæåñòâà è áåññòðàøèÿ
Прошло 40 дней с тех пор как остановилось сердце 

замечательного человека, мужественного офицера, 
участника и ветерана боевых действий, прекрасного 
семьянина и преданного друга Роланда Сергеевича 
ХАЛИЕВА, но он будет жить в памяти своих детей, 
друзей, всех, кто знал его. 

Роланд родился 25 апреля 1960 г. 
в Грузии, там же закончил школу, по-
ступил в профтехучилище, свою тру-
довую биографию начал слесарем. С 
опасностью столкнулся рано – в 1980 
г. служил на иранской границе. Этот 
период и предопределил его даль-
нейшую судьбу, он решил связать 
свою жизнь с правоохранительными 
органами. В 1989 г. успешно окончил 
Бакинскую специальную школу МВД, 
ему была присвоена квалификация 
юриста. 

В Северной Осетии начинал карье-
ру с участкового уполномоченного, 
потом работал в ОМОНе, СОБРе, 
ГИБДД, УФСИНе – всегда в спецна-
зе. Очень ответственный, храбрый 
и дисциплинированный. Вот как 
вспоминает своего боевого настав-
ника один из сослуживцев: «Первый 
набор сотрудников Специально-
го отряда быстрого реагирования 
(СОБР) при МВД РСО–А проходил 
в марте – апреле 1993 г. А в конце 
мая новобранцам был представлен 
командир 1-го отделения Халиев 
Роланд Сергеевич.

В этом человеке сочетались такие 
качества сотрудника спецназа, как 

прекрасная физическая подготов-
ка, психологическая устойчивость 
в экстремальных ситуациях, опе-
ративная смекалка при решении 
служебных задач и чисто челове-
ческие качества в отношении своих 
подчиненных. Неуемная энергия 
Роланда Сергеевича при проведе-
нии учебно-тренировочных занятий 
заставляла нас, еще неопытных 
сотрудников СОБРа, постоянно ра-
ботать над собой, чтобы дотянуться 
до его уровня, «впитывать» через 
пот и ссадины необходимые знания 
и опыт. Эта практика пригодилась 
нам в последующем при проведении 
спецопераций как в нашей республи-
ке, так и за ее пределами. 

Хочу вспомнить один случай. Пе-
ред нашим подразделением была 
поставлена задача – задержать пре-
ступника, подозреваемого в убий-
стве представителя правоохрани-
тельных органов. При входе в его 
дом обнаружили, что у преступника 
в руке боевая граната с выдернутой 
предохранительной чекой. Умелыми 
действиями Роланд Сергеевич и 
его напарник заблокировали кисть 
руки с гранатой, обездвижили его 

и тем самым предотвратили ее под-
рыв. Халиев и другие оперативники, 
принимавшие участие в данном за-
держании, были отмечены медалями 
«За отвагу»… 

Мы всегда были уверены: если 
Роланд Сергеевич с нами, то постав-
ленные перед нами задачи будут 
выполнены, все вернутся домой жи-
выми и здоровыми, о чем свидетель-
ствуют многочисленные награды 
Родины не только у него, но и у его 
подчиненных…»

А наград у отличника МВД дей-
ствительно много: ордена и медали 
«За ратную доблесть», «За боевое 

содружество», «За службу России», 
«За отличие в службе» 1-й степени, 
«За службу в спецназе», «За воин-
скую доблесть» и др. В 90-х гг. про-
шлого столетия он один из немногих 
представителей нашей республики 
прошел учения в составе легендар-
ной группы «Витязь», после чего ему 
вручили краповый берет. 

Роланд был любящим и внима-
тельным сыном и братом, отцом. Как 
родитель все свое свободное время 
посвящал детям. Как супруг – очень 
романтичный, заботливый, поэтому 
сегодня «опустела без него земля» у 
любимой жены Этери, так не хватает 
его сыну и дочери. Он становился ду-
шой любой компании. Если что-то на-
чинал, должен был довести до конца. 
Целеустремленный, решительный 
и в то же время мягкий, скромный. 
Никогда за свою недолгую жизнь 
незаслуженно никого не обидел. Для 
многих  был настоящей легендой. 

Участник боевых действий, не раз 
смотревший смерти в лицо, воевав-
ший с вооруженными до зубов бан-
дитами, он не смог одолеть другого 
врага – коварную болезнь. 26 февра-
ля становилось его неравнодушное 
сердце. Но он навсегда останется 
образцом мужества, чести, бесстра-
шия и благородства в сердцах своих 
детей, родных и сослуживцев, това-
рищей, всех, кто знал его...

Друзья.

ПАМЯТЬПАМЯТЬ

Он был рожден для добрых дел
На 85-м году 

ушел из жизни 
один из ярких 
представителей 
работников 
железнодорожного 
транспорта 
ЧЕРДЖИЕВ Юрий 
Аттоевич. Не стало 
профессионала с 
большой буквы, 
добросовестного и 
мудрого человека.

Черджиев Ю. А. родился 
в 1937 году в с. Дзуарикау 
Алагирского района. После 
окончания средней школы 
сразу же взял на себя взрос-
лые обязанности и стал ра-
ботать в шахте Фиагдонского 
рудника сначала рабочим, 
затем сцепщиком вагонов, 
замначальника ППЖТ (пред-
приятия промышленного же-
лезнодорожного транспор-
та), главным инженером. 

Трудовая деятельность 
Юрия Аттоевича на протяже-
нии многих лет была связана 
с активной, плодотворной 
работой на железной дороге. 
Благодаря умению выстра-
ивать взаимоотношения с 
вышестоящим руководством 

он оперативно решал насущ-
ные проблемы работников 
железной дороги. Высокий 
профессионализм и забота о 
судьбах работников предпри-
ятия снискали ему уважение 
в коллективе. За многолет-
ний и добросовестный труд 
он неоднократно награждал-
ся многочисленными грамо-
тами различных ведомств и 
медалями «Ветеран труда», 
«За доблестный труд в оз-
наменование 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина» 
и другими.

Огромный вклад Черджиев 
внес в повышение кадрово-
го потенциала – в сохране-
ние опытных специалистов 
и воспитание на их примере 
новых поколений железно-
дорожников. Особо следует 
отметить его работу в Орджо-
никидзевском техникуме же-
лезнодорожного транспорта 
в должности заведующего 
отделением эксплуатации 
железных дорог. Здесь вновь 
проявились его незаурядные 
способности талантливого 
организатора. Блестящий пе-
дагог и наставник, он воспи-
тал целую плеяду классных 
железнодорожников. Вся 
его жизнь – пример бесконеч-
ной преданности профессии, 
служения людям, любви к 
подрастающему поколению. 
Блестящий педагог, обла-
давший глубокими знания-
ми, он все свое мастерство, 
весь опыт щедро передавал 
студентам, воспитывая в них 
нравственность, любовь и 
ответственное отношение к 
избранному делу. 

Черджиев был чутким, от-
зывчивым, неравнодушным 
к чужим проблемам. Добро-

желательный, с чувством 
юмора, своим жизнелюби-
ем он заряжал окружающих 
его коллег и студентов. Как 
сильная личность всегда был 
готов выразить свою граж-
данскую позицию. 

Юрий Аттоевич был за-
мечательным семьянином, 
любящим отцом, в мире и со-
гласии прожил 60 лет со сво-
ей любимой супругой Земой. 
Вместе они воспитали двоих 
сыновей – Бориса и Аслана, 
которым дали высшее об-
разование и привили высо-
кую культуру отношения к 
обществу. 

Оптимист по жизни, Юрий 
Аттоевич находил выход 
даже из самых сложных си-
туаций. Искренне сопережи-
вал чужому горю и приходил 
на помощь в трудную минуту. 
Был надеждой и опорой для 
сослуживцев, фамилии, со-
седей и своей семьи. Поэтому 
пользовался заслуженным 
уважением, любовью, боль-
шим авторитетом и у коллег, 
и у  своей фамилии, и у со-
седей. Юра был человеком с 
большим и добрым сердцем, 
прекрасной душой... Навер-

ное, Бог наделяет некоторых 
людей удивительным даром 
любить и делать добро окру-
жающим, чувствовать чужую 
боль и сопереживать чужому 
горю. Он словно жил под де-
визом: «Человек рожден для 
добрых дел». Ему доставляло 
больше удовольствия отда-
вать, чем получать. «Сплачи-
вал нас, старался делать так, 
чтобы всем было хорошо», 
– вспоминают о нем соседи. 
Дружелюбие, отзывчивость 
были его естественными ка-
чествами. И за это окружав-
шие очень любили и ценили 
Юру. Обидно, что коварная 
болезнь оборвала его жизнь.

Яркий пример патриота, 
достойного, порядочного че-
ловека, ориентир для всей 
фамилии, для сослуживцев, 
для всех, кто его знал. Та-
ким он и останется в нашей 
памяти.

Фамильный совет,
друзья, коллеги.

Сообщаем, что 40-дневные 
поминки со дня кончины Чер-
джиева Юрия Аттоевича со-
стоятся 7 апреля по адресу: 
пер. Железнодорожный, 5.

«Темой 
«Студвесны» 

этого года выбрана 
Италия. И это не 
случайно, поскольку 
в этом году 
Министерством 
культуры РФ 
объявлен 
перекрестный 
Год музеев 
Италии и России. 
Тема яркая и 
интересная, поэтому 
номера будут 
содержательными и 
зрелищными»



Судьбу матча решил
гол с 70 метров

«ВОЛГАРЬ» (АСТРАХАНЬ) – «АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – 1:0 (0:0)
 ФНЛ, 34-й тур. 3 апреля. Астрахань. Стадион «Центральный», 1328 зрителей. 
Главный судья – Евгений Турбин (Дмитров).
«Волгарь»: Саганович, Локтионов, Хомуха, Ведерников (Габараев, 84),Журавлев, Бердников, Мендель, 

Полубояринов (Павлишин, 75), Белоус (Пугачев, 90), Бутенко (Николаев, 59), Агаларов (Болонин, 69).
«Алания»: Солдатенко, Бутаев (Хабалов, 78), Шавлохов, Кочиев, Засеев, Качмазов, Кокоев (Хосонов, 71), 

Дав.Кобесов (Хадарцев, 61), Машуков (Суанов,71), Магомедов, Гиоргобиани (Гурциев, 61).
Гол: Болонин, 89.
Предупреждения: Мендель, 45; Ведерников,77; Пугачев, 90; Бердников, 90+6.
Удаления: Хадарцев, 90+6; Зураев (запасной игрок), 90+6.

Владикавказская «Алания» 
в субботу в рамках первенства 
«Олимп-ФНЛ» играла 
с  астраханским «Волгарем». 
Еще год назад эти команды 
соперничали во втором 
дивизионе за единственную 
путевку в ФНЛ, а очная 
игра в Астрахани тогда не 
состоялась из-за пандемии 
коронавируса. Астраханцы, 
возглавляемые  бывшим 
футболистом «Моздока» 
и «Автодора» Виталием 
Пановым, являются крепким 
середняком в нынешнем 
сезоне. 

Сразу стоит отметить, что матч получился небо-
гатым на удары и голевые моменты. В первом тайме 
запомнились только удар Бутенко в руки нашему 
вратарю и удар головой Ислама Машукова с близкого 
расстояния, парированный голкипером.  Красно-жел-
тые  до перерыва создавали остроту, но наносили 
мало  опасных ударов. Во втором тайме картина на 
поле не поменялась, и соперники играли, по сути, 
без ворот. С ударом  Локтионова легко справился 
Ростислав Солдатенко, а выстрел Батраза Гурциева 

парировал голкипер хозяев. Позднее снова неплохо 
бил головой  Гурциев, но защитник перевел мяч на 
угловой. 

   Зато концовка поединка выдалась огненная, очень  
порадовав местных болельщиков. В Астрахани после 
травмы впервые появился Батраз Хадарцев, но его 
выход на замену получился неудачным, особенно 
действия на последних  минутах. На 89-й именно Ха-
дарцев сделал неточный пас Бутте Магомедову воз-
ле чужой штрафной, после чего Александр Болонин 

перехватил мяч и с 70 метров со своей половины 
поля забил супергол через традиционно вышедшего 
далеко из ворот Солдатенко. В самой концовке у 
Хадарцева сдали нервы и он ввязался в стычку с 
игроком «Волгаря», получив за это красную кар-
точку. Вдобавок главный судья удалил с поля за 
участие в конфликте Эльбруса Зураева, находивше-
гося на скамейке запасных. В итоге владикавказцы 
потерпели  ненужное поражение с минимальным 
счетом  и спустились на пятое место, пропустив 
вперед «Торпедо».

   В следующем туре, 7 апреля, «Алания» на 
своем поле примет воронежский «Факел».  

Остальные матчи 34-го тура:
«Краснодар-2» – Чертаново – 1:0;
«СКА-Хабаровск» – «Оренбург» – 1:0;
«Велес» – «Енисей» – 1:1;
«Акрон» – «Томь» – 0:0;
«Крылья Советов» – «Текстильщик» –  4:0;
«Шинник» – «Динамо-Брянск» – 0:1;
«Чайка» – «Спартак-2» – 0:2;
«Торпедо» – «Иртыш» – 1:0;
«Факел» – «Нефтехимик» – 1:1;
«Балтика» – «Нижний Новгород» – 1:2.
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СНИМАЕТСЯ КИНО!СНИМАЕТСЯ КИНО! ФУТБОЛФУТБОЛ

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
# Команды И В Н П М О
1  Крылья Советов 34 25 4 5 76-21 79
2  Нижний Новгород 34 22 6 6 53-22 72
3  Оренбург 34 20 10 4 54-25 70
4  Торпедо Москва 34 18 6 10 57-31 60
5  Алания 34 17 9 8 63-34 60
6  Балтика 34 17 7 10 38-29 58
7  Нефтехимик 34 16 7 11 50-34 55
8  Велес 34 15 10 9 46-38 55
9  Волгарь 34 14 8 12 43-36 50

10  СКА-Хабаровск 34 14 8 12 41-37 50
11  Факел 34 13 11 10 45-32 50
12  Енисей 34 14 5 15 49-46 47
13  Чайка 34 12 10 12 39-42 46
14  Текстильщик 34 11 9 14 27-40 42
15  Спартак-2 34 11 7 16 36-52 40
16  Краснодар-2 34 9 10 15 39-54 37
17  Акрон 34 9 9 16 26-42 36
18  Иртыш 34 9 7 18 28-45 34
19  Томь 34 7 7 20 24-45 28
20  Динамо Брянск 34 8 4 22 18-56 25
21  Чертаново 34 7 4 23 24-58 25
22  Шинник 34 4 6 24 32-79 18

Коллектив Республиканской клини-
ческой больницы скорой медицин-
ской помощи МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование старшей 
медицинской сестре травматологи-
ческого отделения Д. В. Жажиевой по 
поводу кончины отца 

ЖАЖИЕВА
Владимира Сергеевича.

Коллектив Национальной научной 
библиотеки РСО–А выражает глубо-
кое соболезнование сотрудницам Л. 
Х. Цомартовой и Л. И. Цомартовой по 
поводу безвременной кончины сына 
и брата 

ЦОМАРТОВА
Олега Измаиловича.

Администрация ГБУЗ «Молочная 
кухня» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование главному бухгалтеру 
Р. Х. Кайтуковой по поводу безвре-
менной кончины матери

АСЛАМУРЗАЕВОЙ
Тани Дзицоевны.

Гражданская панихида состоится 6 
апреля по адресу:  ул. А. Кесаева, 4. 

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвременной 
кончине 

ГЕТОЕВА
Валерия Георгиевича.

Гражданская панихида состоится 7 
апреля в с. Сурх-Дигоре. Сбор отъ-
езжающих в 11 часов на Архонском 
перекрестке.  

Коллектив ОАО «Владикавказское 
объединение автовокзалов» выра-
жает глубокое соболезнование со-
труднице  З. В. Гетоевой по поводу 
кончины отца 

ГЕТОЕВА
Валерия Георгиевича.

Коллектив ГБУК «Художественный 
музей им. М. Туганова» выражает 
искреннее соболезнование Н. Н. Ко-
ролевой и В. Н. Баранчик по поводу 
кончины матери 

БАРАНЧИК
Аиды Федоровны.

Гражданская панихида состоится 
6 апреля, в 13 часов, по адресу:  ул. 
Ленина, 50.

Коллектив ГБОУ «Республиканский 
лицей искусств» выражает глубокое 
соболезнование преподавателю Н. Н. 
Королевой по поводу кончины матери 

БАРАНЧИК
Аиды Федоровны.

Коллектив Владикавказского техни-
кума железнодорожного транспорта 
– филиала РГУПСа выражает глубо-
кое соболезнование Х. Х. Аликову по 
поводу кончины сестры

БАРЦИЕВОЙ
Тины Хаджимуссаевны.

Коллектив ФГБУ «Северо-Кавказ-
ский многопрофильный медицинский 
центр» Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации (г. Бес-
лан) выражает искреннее соболезно-
вание сотруднице Ф. Г. Кадзовой по 
поводу кончины матери 

ФИДАРОВОЙ
Светланы Хетаговны.

Республиканский совет и коллектив 
Дома ветеранов выражают глубокое 
соболезнование сотруднице  Р. Х. Ба-
гаевой по поводу кончины сестры

ФИДАРОВОЙ-КОЗАЕВОЙ
Светланы Хетаговны.

Генеральный директор С. К. Кулов 
и коллектив ООО «ВТЦ «Баспик» 
выражают глубокое соболезнование 
сотруднице  Т. А. Аливанцевой по по-
воду кончины матери 

ФЕДОРОВОЙ
Людмилы Ефимовны.

Коллективы ГБУ ПО «Владикав-
казский колледж искусств имени Ва-
лерия Гергиева» и ДМШ МК РСО–А 
выражают глубокое соболезнование 
преподавателю Э. К. Бадриевой по 
поводу кончины матери 

БАДРИЕВОЙ
Серафимы Васильевны.

Коллектив Детской музыкальной 
школы города Беслана выражает ис-
креннее соболезнование Ирине Гапу-
зовой, Эльвире и Алле Бадриевым по 
поводу кончины матери 

БАДРИЕВОЙ-ЦИНОЕВОЙ
Серафимы Васильевны.

Коллектив федерального казенно-
го учреждения «ГБ МСЭ по РСО–А» 
Минтруда России выражает глубокое 
соболезнование врачу по МСЭ Ю. Н. 
Сиукаевой по поводу кончины брата

КОРОЕВА
Андрея Николаевича.

Федерация профсоюзов РСО–А выра-
жает глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу безвременной кон-
чины сотрудницы 

ТОГОЕВОЙ
Беллы Петровны.

Республиканский Совет ветеранов 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
полковника внутренних войск, члена 
ревизионной комиссии 

СИКОЕВА
Эльбруса Константиновича.

Собрание представителей муници-
пального образования Ирафский район 
и администрация местного самоуправ-
ления Ирафского района выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины  главы ад-
министрации местного самоуправления 
Правобережного района 

БЕРКАЕВА
Константина Георгиевича.

Коллектив АО «Корпорация инвести-
ционного развития РСО–А» выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины главы ад-
министрации местного самоуправления 
Правобережного района

БЕРКАЕВА
Константина Георгиевича.

Коллектив ГБУЗ «Родильный дом № 2»
МЗ РСО–А выражает глубокое соболез-
нование И. И. Хугаеву по поводу кончи-
ны матери 

ХУГАЕВОЙ
Мидуси Петровны.

Коллектив ГБУЗ «Республиканский 
врачебно-физкультурный диспансер» 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
ветерана труда

ДЗИРАЕВОЙ
Татьяны Агубечировны.

Администрация, профсоюзный коми-
тет и коллектив ГБУЗ «Республиканская 
клиническая больница» МЗ РСО–А  вы-
ражают глубокое соболезнование меди-
цинской сестре отделения хирургии А. 
В. Агкаевой по поводу кончины матери 

АГКАЕВОЙ
Людмилы Владимировны.

Родные и близкие с глубоким прискор-
бием извещают о кончине 

КИЯШКО
Николая Ивановича.

Гражданская панихида состоится
7 апреля по адресу: пр. Коста, 21.

Реклама, объявления, соболезнования и 
поздравления принимаются в отделе объявлений 

газеты «Северная Осетия», а также по 
электронной почте gazeta@mail.ru 

и по телефонам: 25-93-72, 25-11-18 .
Оплата возможна ОНЛАЙН. 

Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

362015, РСО–А, 
г. Владикавказ, 
пр. Коста, 11.

Адрес редакции, 
издателя

 и типографии:
Отпечатано в АО «Осетия-Полиграфсервис».

8-901-497-44-22,
8-918-826-70-98.

Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН

И
П

 А
. Р

уб
ае
в.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 30 àïðåëÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

ÔÈÐÌÀ «ÀÐÌÀÄÀ ÑÒÐÎÉ»
предлагает  услуги  по

АСФАЛЬТИРОВАНИЮ 
И БЛАГОУСТРОЙСТВУ 
вашего участка. Выезд и 
консультация специалиста 
бесплатные. 
 966-099, 8-918-826-60-99.

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ÔÈÐÌÀÔÈÐÌÀ

«ÑÒÈÌÓË»«ÑÒÈÌÓË»
óë. Òåëüìàíà, 51, òåë.: 252-252; óë. Ãóãêàåâà, 22 

è óë. Ìîñêîâñêàÿ, 14, òåë. 999-777.

ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

ÑÄÀÞÒÑß Â ÀÐÅÍÄÓ 
ÍÀ ÐÛÍÊÅ «ÀËÀÍ» 

   помещение общ. пл. 1000 кв. м 
в двухэтажном павильоне на 2-м этаже, 
можно использовать под мебель, ковры 
и ковровые изделия, сантехнику и ка-
фель. Имеется грузовой лифт. Аренд-
ная плата – 200 тысяч рублей в месяц 
плюс расходы за электроэнергию.

*  *  *
   РЫБНЫЙ ПАВИЛЬОН С АКВА-

РИУМАМИ.
Справки по телефонам: 
57-17-20; 57-87-59.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-17-37, 25-11-42.
Принимаются коллективные заявки.

( 12+)

( 12+)

( 12+)

( 12+)

( 12+)

7 апреля                        Н. Гоголь 
«РЕВИЗОР»

8 апреля                          Г. Хугаев 
«ЧЕРНАЯ БУРКА»

9 апреля                           Н. Саламов
«НЕВЕСТКИ ЗАЛИ»

10 апреля              Н. Гаглоев
«НЕ ГОВОРИТЕ, ЧТО НЕ СЛЫШАЛИ»

11 апреля    Г. Хугаев
«МОЯ ТЕЩА»

Начало всех спектаклей в 18 часов.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

«Прямой эфир» из Осетии
В Осетии проходили съемки нового 
фильма Карена ОГАНЕСЯНА «Прямой 
эфир» с Кириллом КЯРО в главной роли.

 Продюсерами картины 
выступили Карен Оганесян 
(«КАРГО»), Беник Аракелян 
(«Мовсес фильм») и Ирина 
Воронова (IRSNA media).

– Изначально у меня была 
идея снять фильм о человеке, 
который оказался один на 
один с природной стихией, 
рискуя потерять свою жизнь. 
Временами я возвращался 
к разработке этой истории, 
но сомневался в востребо-
ванности такого сюжета для 
широкого зрителя. К оконча-
тельной версии я пришел вес-
ной прошлого года, во время 
самоизоляции. Мы все сейчас 
живем в мире социальных 
сетей. В бесконечной погоне 
за лайками, просмотрами и 
комментариями мы переста-
ли слышать наших близких, 
друзей, потому что даже когда 
сидим с ними за одним столом, 
не расстаемся с телефоном, 
листая ленту «Инстаграма». У 
людей появился новый культ 
– лайк, а большинство совре-
менных подростков мечтают 
стать известными блогерами. 
Конечно, это не может не бес-
покоить! Так родилась оконча-
тельная идея фильма – через 
призму сюжета показать че-
ловека, который фанатично 
живет в своем виртуальном 
мире и его волнуют только 
лайки и мнение подписчиков. 
Посмотреть, как он себя по-
ведет, попав в экстремальную 
ситуацию, оказавшись нае-
дине с природой в реальной 
жизни».

Место для съемок выбрано 
не случайно. Помимо ошело-
мительных пейзажей и краси-
вой архитектуры село Даргавс 
в Северной Осетии – одна 
из самых известных досто-
примечательностей региона. 
Именно здесь расположен 
знаменитый некрополь – «Го-
род мертвых».

«В 2007 году мне показали 
на еще кнопочном телефоне 
на маленьком экране фото 
мертвого городка, – поделил-
ся один из продюсеров филь-
ма Беник Аракелян. – Мне 
запомнилась необычная ар-
хитектура, потом я начал уз-
навать и читать про это место. 
Меня поразило, что люди во 
время чумы, чтобы не зараз-

ить своих близких, окружав-
ших их людей, уходили и про-
водили последние дни жизни 
в склепах,  во благо других 
людей.  Когда разрабатывал 
нашу историю, я параллель 
и философию этой истории 
перенес на сегодняшний день. 
Мне хотелось, чтобы в фильме 
наш герой жертвовал своей 
жизнью ради другого. Моло-
дое поколение сейчас, «сидя» 
в социальных сетях, не знает 
об очень многих человеческих, 

высших ценностях. Нашим 
фильмом я бы хотел пробу-
дить в них сострадание и  лю-
бовь к ближнему, уважение и 
внимание к другим».

Кирилл К яро (на фото) не в 
первый раз работает в коман-
де с Кареном Оганесяном. Их 
совместная работа – сериал 
«Пассажиры», премьера ко-

торого состоялась в декабре 
2020 года, получила большое 
количество положительных 
отзывов и стала популярной у 
зрителей онлайн-кинотеатров 
и цифровых платформ.

 «Мне всегда были инте-
ресны фильмы Карена Ога-
несяна, – подчеркнул Кирилл 
Кяро. – «Я остаюсь» с Андре-
ем Краско, «Домовой» с Кон-
стантином Хабенским и Вла-
димиром Машковым – всегда 
современны и рассказывают 
про наш сегодняшний день. 
Они поднимают вечные темы 
и сняты очень качественно, 
красиво. Карен берется за 
разные жанры, но всегда в его 

фильмах будет место настоя-
щим эмоциям. Когда я увидел 
фильм «Жизнь впереди», мне 
стало обидно. Почему я не 
оказался в этом замечатель-
ном актерском ансамбле?! 
Потому что этот фильм – про 
мое поколение, про кризис 
среднего возраста, и, опять 
же, все это было рассказано 
ярко, смешно и в то же время 
– тонко и современно. Карен 
ставит перед собой и группой 
такие задачи, которые сразу 
не знаешь, как выполнить. Это 
всегда эксперимент, и в нем 
хочется участвовать. 

Вот и с моим персонажем в 
 «Прямом эфире» так же. Пе-
редо мной стоит интересная, 
но на первый взгляд неподъ-
емная задача: сыграть неза-
метного человека, находяще-
гося в критической, экстре-
мальной ситуации. Находится 
он в ней довольно долго, и чем 
дальше она развивается, тем 
больше он в нее погружается. 
Сыграть человека с тяже-

лой болью и чувством вины, 
человека, которому никогда 
не будет прощения, и чудом 
это прощение получившего. 
Это даже не интерес к роли, 
а некий актерский вызов к 
персонажу».

Пару Кириллу Кяро соста-
вит дебютант в полнометраж-
ном кино, актер Московского 
театра Олега Табакова Павел 
Чернышев, он сыграет бло-
гера.

– Я бы не сказал, что мой 
персонаж в «Прямом эфи-
ре» мне близок, – говорит он 
о своем герое. – Он наглый, 
обезбашенный, распущенный, 
невоспитанный, чего нель-

зя сказать обо мне. Однако 
играть роль на сопротивление 
всегда круто! Он живет только 
своими подписчиками, день-
гами и машинами, больше у 
него ничего нет, он ничем не 
интересуется. Я считаю, что 
уровень публичности актера 
и блогера сравним: у каж-
дого своя аудитория, свой 
зритель. Только актер может 
расширять аудиторию своими 
новыми ролями, он разносто-
ронен. А блогера смотрят за 
его интересы, если он изменит 
концепцию своего канала, то 
изменится и зритель. У Лео-
нардо Ди Каприо зритель по 
всему миру и он не изменится, 
а от узконаправленного блоге-
ра аудитория уйдет, если он 
сменит свой контент».

Режиссер фильма Карен 
Оганесян рассказал о выборе 
актеров и о сценарии картины: 
«С Кириллом Кяро мы уже 
работали на проекте «Пасса-
жиры». Он очень интересный 
артист и очень правдоподоб-

ный для меня. Это – основ-
ная задача: правдоподобно 
передать все, что происходит 
с героем, и все, что он пере-
жил, чтобы зритель поверил 
в этого персонажа. Я давно 
хотел с Кириллом поработать. 
«Прямой эфир» – более эмо-
циональная вещь, чем «Пас-
сажиры». Мне кажется, мы с 
ним еще не все сделали для 
зрителя и в этой истории по-
кажем что-то новое.

Долго искали парня на роль 
блогера. Хотелось найти ар-
тиста с бешеной энергией, 
чтобы глаза горели, чтобы 
был какой-то азарт к жизни и 
к тому, что он делает. Павел 
Чернышев – именно такой. 
Мне кажется, не случайно он 
служит у Владимира Льво-
вича Машкова, потому что 
мы с ним в этом плане тоже 
очень похожи и нам очень ча-
сто нравится одно и то же. Я 
думаю, у этого парня много 
потенциала. «Прямой эфир» – 
его дебют в полнометражном 
фильме, и я надеюсь, что мы 
открываем новую звезду.

А сценарий меня привлек 
актуальностью – сейчас 
встречается очень мало исто-
рий, в которых судьба героя 
меняется буквально в тече-
ние одного дня. Когда Беник 
Аракелян поделился со мной 
этой идеей, я сразу понял, что 
и как хочу снять. Мне интерес-
но показать, что происходит, 
когда герои оказываются в 
ситуации выбора, при этом на 
одной чаше весов – лайки в 
социальной сети, а на другой – 
человеческая жизнь. Сегодня 
тема фильма актуальна как 
никогда».

Оригинальность и актуаль-
ность сценария отмечает гене-
ральный директор компании 
IRSNA media, продюсер филь-
ма Ирина Воронова: «Сейчас 
такое время, люди готовы на 
все ради лайков, совершают-
ся безумные поступки ради 
«хайпа». Они, не задумываясь, 
оскорбляют друг друга в со-
циальных сетях, даже не зная, 
кто по ту сторону экрана. Я 
полагаю, что фильм вызовет 
большой интерес у зрителей».

Съемки «Прямого эфира» 
п родлятся до конца апреля. 
Помимо Осетии несколько 
съемочных дней пройдут и в 
Москве. На экраны кинотеа-
тров и на цифровых платфор-
мах фильм выйдет в конце 
2021 года.

Ю. СЛАНОВА.

К СВЕДЕНИЮ
О конкурсном отборе 

претендентов на заклю-
чение договоров о целе-
вом обучении по образо-
вательным программам 
среднего профессио-
нального и высшего об-
разования в 2021 году

В соответствии с Поста-
новлением Правительства 
Российской Федерации от 
13 октября 2020 года № 1681 
«О целевом обучении по об-
разовательным программам 
среднего профессионально-
го и высшего образования» 
Министерством образования 
и науки РСО–А проводится 
прием заявлений и докумен-
тов на участие в конкурс-
ном отборе претендентов 
на заключение договора о 
целевом обучении по обра-
зовательным программам 
среднего профессионального 
и высшего образования.

Прием документов осу-
ществляется до 30.04.2021 
г. включительно по адресу: г. 
Владикавказ,  ул. Бутыри-
на, 7; с 14  до 17 часов (поне-
дельник–пятница) на первом 
этаже в каб. № 5. Тел: 29-15-
15, доб. 232, 230.

Конкурсный отбор претен-
дентов на заключение до-
говора о целевом обучении 
осуществляется с учетом 
обеспечения экономики Ре-
спублики Северная Осетия-
Алания квалифицированны-
ми кадрами в соответствии 
с Перечнем приоритетных 
направлений подготовки 
(специальностей), востре-
бованных для социально-
экономического развития 
Республики Северная Осе-
тия – Алания. 

Вся необходимая инфор-
мация для участия в конкурс-
ном отборе претендентов 
на заключение договора о 
целевом обучении по обра-
зовательным программам 
среднего профессионально-
го и высшего образования 
размещена на официальном 
сайте министерства: http://
mon.alania.gov.ru/pages/4191/ 
в разделе «Деятельность» – 
«Целевой прием».

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что 

с 10 января 2021 года 
публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспорт-
ных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых ор-
ганизаций, предприятий раз-
личных форм собственности, 
учебных и культурно-зрелищ-

ных заведений 
по расценкам

2017 года.
Цена 1 см2

составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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